



## **Ergebnis:**

Herr Vorsitzender Schulz-Wendtland eröffnet die 3. Sitzung des Ortsbeirates Kosbach im Jahr 2013 und begrüßt die anwesenden Stadträte und Ortsbeiräte. Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungen sind nicht gewünscht. Besonders begrüßt wird Herr Dr. Korda / Stadtplanungsamt.

### **TOP 1: Aktueller Zwischenstand Radweg Häusling**

Ein Bürger hat hier einen Alternativvorschlag der Radwegeführung eingebracht. Laut Stellungnahme des Planungsamtes (Hr. Dr. Korda v. 17.09.) ist die vorgeschlagene Wegeführung zwar grundsätzlich möglich, die notwendigen Flurstücke befinden sich weitestgehend im Besitz der Stadt Erlangen. Dennoch sollte die Option nach Prüfung des Sachverhaltes nicht weiter verfolgt werden. Gründe hierfür sind die bereits geplante und beschlossene Radwegeführung entlang der Haundorfer Straße (UVPA-Beschluss 18.11.2008). Die meisten hierfür notwendigen Flurstücke wurden bereits vom Liegenschaftsamt erworben. Die Kosten für die alternative Führung würden die der geplanten Führung um ein Vielfaches überschreiten und die vorgesehene Querungshilfe westlich von Häusling würde nicht erstellt.

Das Ziel der Verwaltung ist es den noch erforderlichen Grunderwerb (1 Grundstück) zu tätigen. Anschließend soll der Baubeginn erfolgen. Durch Häusling wird der Radweg auf der Fahrbahn geführt. Hier wird auf das vorgestellte Verkehrskonzept verwiesen. Der Alternativvorschlag von Herrn Conradt wird von Seiten der Verwaltung nicht weiter verfolgt. Hierzu müßte ein Auftrag aus der Politik erfolgen. Die anwesenden Stadträte Neidhardt und Ortega signalisieren Bereitschaft diesen Wunsch mitzunehmen, wenn dies der Wunsch der Häuslinger Bürgerschaft ist. Der Ortsbeirat unterstützt grundsätzlich den Vorschlag von Herrn Conradt, wenn dieser umsetzbar und sicherer für die Radfahrer ist.

### **TOP 2: Gewerbegebiet Geisberg; Bebauungsplan F 450**

Es wird auf die Informationsveranstaltung vom 25. Juni 2013 verwiesen, zu dem auch der Ortsbeirat Kosbach eingeladen war. Für das Gewerbegebiet Geisberg ist ein Bebauungsplan nach den Vorschriften des BauGB aufzustellen und die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden durchzuführen. Dieser grundsätzliche Beschluss des Erlanger Stadtrates vom 25.10.2012 besteht fort. Ziel ist die Entwicklung des Gewerbegebietes mit einer Gesamtfläche von ca. 28,5 Hektar. Der Beschluss vom 25.10.2012 inklusive der Grobplanung wurde mit der Einladung versandt und liegt in der Sitzung vor. Von Seiten der anwesenden Bürgerinnen und Bürger werden keine zusätzlichen Fragen gestellt.

### **TOP 3: Aktueller Zwischenbericht Stadt-Umland-Bahn**

Derzeit kann kein neuer Planungsstand mitgeteilt werden. Das Projekt ist auf der Förderliste des Bundes (Liste C). Detaillierte Planungen oder definitive Aussagen, ob und wann die StuB kommen wird, können derzeit nicht getroffen werden. Die Fragen nach eventuellen Haltestellen, Trassen und Finanzierung können nicht beantwortet, sondern nur zurückgestellt werden. Der Ortsbeirat wird am Thema dranbleiben und zu gegebener Zeit die Bürger informieren.

### **TOP 4: Bericht der Verwaltung:**

- Der Wertstoffcontainer wurde in der 32. KW befestigt. Die Glas- und Metallcontainer, sowie der Altkleidercontainer wurden ebenfalls aufgestellt. Es folgt noch die Aufstellung eines öffentlichen Streugutbehälters. Eine Sichtschutzwand ist in Vorbereitung und wird demnächst installiert.

- Das Problem mit den Hundehaltern wird erneut thematisiert. Der Ortsbeirat fragt an, ob es nicht möglich ist Hinweisschilder aufzustellen, auf denen die Hundehalter zu richtigem Umgang erzogen werden.

#### **TOP 6: Mitteilungen zur Kenntnis:**

*Ohne Wortmeldung*

#### **TOP 7: Anfragen/Sonstiges:**

- Der Radweg von Kosbach (Richtung Büchenbach) ist von der Bushaltestelle bis zum Radweg auf einer Länge von ca. 3 Meter nicht befestigt. Hier sollte nachgebessert werden. Es handelt sich um die Stelle zwischen „Schotterweg“ und Bushaltestelle.
- In Häusling bei Gasthof Schreyer (Feldweg Richtung Herbstäckerweg, Haundorfer Straße 24) ist eine Drainage defekt. Hier tritt Wasser aus. Gerade im Winter ist hier mit Eisbildung zu rechnen. Die Stadt Erlangen sollte hier tätig werden bzw. den Pächter/Besitzer ermitteln und Abhilfe verlangen.
- Herr StR Ortega berichtet, dass der Radweg von Steudach nach Büchenbach in der Engstelle eine Wölbung aufweist und es hier im Winter zu Pfützen und Eisbildung kommen kann. Er hat dies bereits in der Sitzung des Erlanger Stadtrates angesprochen. Bislang ohne Erfolg. Hier sollte noch vor dem Winter gehandelt werden, um Umfälle zu verhindern.
- Entlang des Adenauerrings sind asphaltierte Anschlussstücke für die Zufahrt in die Äcker geschaffen worden. Bei Regen läuft hier Wasser über die Fahrbahn. Es wird befürchtet, dass sich hier im Winter Eis bilden kann. Hier sollte nach der Ursache gesucht werden und diese dann rechtzeitig beseitigt werden.
- In Häusling hat am 20./21. Juli 2013 eine Verkehrszählung stattgefunden. Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Vorlage der Zahlen.

gez.  
Prof. Dr. Rüdiger Schulz-Wendtland  
Ortsbeiratsvorsitzender

gez.  
Stephan Pickel